

Caen producción y exportación de Pemex (El Financiero 25/03/08)

Caen producción y exportación de Pemex (El Financiero 25/03/08) Esther Arzate Martes, 25 de marzo de 2008 En el primer bimestre, merma de 6.4 y 14.6%, respectivamente. El ingreso aumentó 50% gracias al elevado precio del crudo. Importaciones de gasolina crecieron 31% respecto a 2007. Informe de resultados. (Foto: Bloomberg) La producción y exportación de petróleo cayó en el primer bimestre de este año 6.4 y 14.6 por ciento, respectivamente, pero el elevado precio del crudo generó un aumento de 50 por ciento en el ingreso de divisas, en comparación con el mismo lapso del año anterior. No obstante, las importaciones de gasolinas continúan sin control pues aumentaron 31.2 por ciento al pasar de 244 mil barriles diarios en enero-febrero de 2007 a 321 mil barriles en igual lapso de este año. Así, mientras el gobierno federal elabora un estudio de factibilidad para la construcción de una nueva refinería, las compras de gasolinas al extranjero se dispararon 488.9 por ciento de 2003 a la fecha, al pasar de 54 mil 500 barriles al día promedio a 321 mil barriles cada día en los primeros dos meses de este año. En los Indicadores Petroleros correspondientes al cierre de febrero de 2008, Petróleos Mexicanos informa que la exportación de petróleo en el primer bimestre de este año fue de un millón 432 mil barriles diarios, 14.6 por ciento menor a la registrada en igual periodo de 2007. El resultado negativo en las ventas al extranjero de petróleo mexicano se debió a la caída en la producción de ese hidrocarburo, al resultar de dos millones 944 mil barriles diarios, debido a la declinación natural prevista del campo Cantarell y a diversos factores operativos. No obstante el declive en la producción, la exportación del crudo generó ingresos por seis mil 871 millones de dólares, monto 50 por ciento superior al reportado en los primeros dos meses de 2007, debido a que la mezcla mexicana de petróleo se cotizó a 79.98 dólares por barril en enero-febrero de este año. Por otro lado, la empresa informó que la producción de gas natural alcanzó los seis mil 537 millones de pies cúbicos al día, volumen 13.2 por ciento superior respecto al extraído en igual lapso de 2007. Este incremento en la producción de gas se debe a la creciente actividad en proyectos como Lankahuasa, Burgos y Veracruz, así como a una mayor producción en pozos de las regiones marinas y sur. El Sistema Nacional de Refinación elaboró un millón 474 mil 500 barriles diarios de petrolíferos, como gasolinas, diesel y combustóleo, y las ventas de esos productos se situaron en un millón 840 mil barriles, con un valor de 85 mil 337 millones de pesos, monto 24 por ciento superior respecto a la cifra reportada en el periodo enero-febrero del año anterior. Las ventas de gasolinas automotrices ascendieron en el primer bimestre del año a 773 mil 800 barriles diarios, volumen que representó un incremento de casi 6 por ciento comparado con igual lapso del año pasado. A pesar de que las importaciones de gasolinas aumentaron 488.9 por ciento de 2003 a la fecha, las ventas internas de ese combustible no han tenido el mismo comportamiento, ya que mostraron apenas un crecimiento de 28.9 por ciento. Respecto a la producción de petroquímicos, la paraestatal informó que en los dos meses de referencia elaboró un millón 970 mil toneladas de productos petroquímicos, volumen similar al registrado en el mismo periodo del año pasado. Del total de la producción, 728 mil toneladas fueron vendidas en el mercado interno, con un valor de cinco mil 546 millones 300 mil pesos; el resto se comercializó en el extranjero, por un monto de 38.5 millones de dólares.